

COMENTARIOS

El desafío de subir las pensiones hoy

La Reforma de Pensiones atraviesa una etapa crítica en su debate. Este momento ofrece a la clase política una oportunidad histórica: ser recordada como quienes dieron el paso hacia la justicia social que millones de chilenas y chilenos han exigido durante décadas. No es justo que las cotizaciones sean hoy un negocio para unos pocos y una tragedia para millones. El gobierno del presidente Boric tiene clara su posición: subir las jubilaciones ahora y no esperar 20 años.

Tras más de dos años de discusiones, hemos llegado a un punto clave. Ahora más que nunca, la oposición debe mostrar una apertura real al diálogo, tal como lo hemos hecho desde el Gobierno. No podemos permitir que esta reforma vuelva a quedar atrapada en el estancamiento. Como gobierno hemos dialogado, cedido e incorporado distintas visiones en pos de avanzar y dar respuesta a quienes hoy no pueden seguir esperando.

El modelo propuesto por el Gobierno combina solidaridad y responsabilidad individual, consolidando al Estado como garante de derechos y asegurando una redistribución justa. Hemos sido tremendamente flexibles y seguimos confiando en alcanzar un acuerdo que esté en sintonía con lo que espera Chile y que no olvide que, si todo el aporte del empleador fuera a la capitalización individual, las pensiones de los actuales jubilados no van a subir.



El modelo propuesto por el Gobierno combina solidaridad y responsabilidad individual”.

Nicolás González
Seremi de Gobierno

Aun así, esta reforma va más allá de cifras y porcentajes. Es un reconocimiento al esfuerzo de quienes han dedicado su vida al desarrollo de Chile. Es un acto de justicia hacia las mujeres, históricamente perjudicadas por pensiones más bajas. Es, en esencia, un compromiso de garantizar que ningún adulto mayor viva bajo la línea de la pobreza.

Chile entero sabe que no podemos seguir sin una reforma. Por esas mujeres que han dado una vida completa de esfuerzo, por quienes reciben jubilaciones que no alcanzan, ni una excusa más. Hay que subir las pensiones ahora.